

Datenschutzerklärung Deutschlandticket

Diese Datenschutzerklärung enthält nähere Informationen zur Übermittlung personenbezogener Daten von der HafenCity Universität Hamburg an die S-Bahn Hamburg GmbH im Zusammenhang mit dem Erwerb eines sog. Deutschlandtickets.

Bitte beachten Sie auch unsere allgemeine [Datenschutzerklärung](#).

1. Verantwortlicher

Verantwortlicher im Sinne der Datenschutzgrundverordnung, sonstiger in den Mitgliedstaaten der Europäischen Union geltenden Datenschutzgesetze und anderer Bestimmungen mit datenschutzrechtlichem Charakter ist:

HafenCity Universität Hamburg (HCU)

Henning-Voscherau-Platz 1, 20457 Hamburg

Tel.: +49 (0)40 42827-4359

E-Mail: hcu-datenschutz@vw.hcu-hamburg.de

Website: www.hcu-hamburg.de

Die HafenCity Universität Hamburg ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts. Sie wird gesetzlich vertreten durch den Präsidenten Prof. Dr. Jörg Müller-Lietzkow, Henning-Voscherau-Platz 1, 20457 Hamburg.

2. Kontaktdaten der Datenschutzbeauftragten der Verantwortlichen

Externe Datenschutzbeauftragte der HafenCity Universität
datenschutz nord GmbH
Konsul-Smidt-Straße 88
28217 Bremen

E-Mail: office@datenschutz-nord.de

3. Die Verarbeitung der personenbezogenen Daten im Zusammenhang mit dem Semesterticket/ Deutschlandticket

Zur Nutzung des Angebots wird von der S-Bahn Hamburg GmbH ein Nachweis benötigt, dass die jeweiligen Studierenden zum Erwerb des Deutschlandtickets berechtigt sind. Diese Überprüfung Ihrer personenbezogenen Daten wird an der HafenCity Universität Hamburg mithilfe der Übermittlung einer CSV-Datei an einen von der S-Bahn Hamburg GmbH, bzw. deren Dienstleister Digital H bereitgestellten SFTP-Server durchgeführt.

3.1 Datenkategorien

Mittels CSV-Datei werden folgende Daten an die S-Bahn Hamburg GmbH übermittelt:

- Interne ID
- Matrikelnummer
- Nachname, Vorname
- Geburtsdatum
- Current Semester From / To
- Next Semester From / To

3.2 Rechtsgrundlage

Die Verarbeitung der personenbezogenen Daten erfolgt aufgrund einer Vertragserfüllung, Art. 6 Abs. 1 lit. b DSGVO.

3.3 Speicherdauer

Die Daten werden an die S-Bahn Hamburg GmbH, bzw. deren Dienstleister Digital H übermittelt. Weitere Informationen zur Löschung bei dem Vertragspartner sowie dem Auftragsverarbeiter können Sie den jeweiligen Datenschutzzinformationen (<https://www.hvv.de/de/deutschlandticket-faq> und <https://ride-ticketing.de/Datenschutz>) entnehmen.

3.4 Weiterleitung der Daten

Die HafenCity Universität Hamburg tritt für die Studierendenschaft, vertreten durch den AstA, als Datenmittler an die S-Bahn Hamburg GmbH auf und stellt hierfür eine CSV-Datei zur Verfügung.

4. Ihre Rechte

Sie haben das Recht auf eine Auskunft über die von Ihnen gespeicherten personenbezogenen Daten sowie das Recht auf Berichtigung, Löschung oder auf Einschränkung der Verarbeitung der von uns erhobenen Daten.

Sie haben das Recht, aus Gründen, die sich aus ihrer besonderen Situation ergeben, jederzeit gegen die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten, die aufgrund von Art. 6 Abs. 1 lit. e oder f DSGVO erfolgt, Widerspruch einzulegen.

Sie haben das Recht, Ihre datenschutzrechtliche Einwilligungserklärung jederzeit zu widerrufen. Durch den Widerruf der Einwilligung wird die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt.

Unbeschadet eines anderweitigen verwaltungsrechtlichen oder gerichtlichen Rechtsbehelfs steht Ihnen das Recht auf Beschwerde bei einer Aufsichtsbehörde zu, wenn Sie der Ansicht sind, dass die Verarbeitung der Sie betreffenden personenbezogenen Daten gegen die DSGVO verstößt.

(English language translation of the original legally binding German document)

Privacy policy Deutschlandticket

This privacy policy contains more detailed information on the transfer of personal data from HafenCity University Hamburg to S-Bahn Hamburg GmbH in connection with the purchase of a so-called Deutschlandticket.

Please also note our [general privacy policy](#).

1. Responsible

The responsible within the meaning of the general data protection regulation, other data protection laws applicable in the Member States of the European Union and other provisions of a data protection nature is:

HafenCity Universität Hamburg (HCU)

Henning-Voscherau-Platz 1, 20457 Hamburg

Phone: +49 (0)40 42827-4359

Email: [hcu-datenschutz\(at\)vw.hcu-hamburg.de](mailto:hcu-datenschutz(at)vw.hcu-hamburg.de)

Website: www.hcu-hamburg.de

HafenCity University Hamburg is a corporation under public law. It is legally represented by the President Prof Dr Jörg Müller-Lietzkow, Henning-Voscherau-Platz 1, 20457 Hamburg.

2. Contact details of the data protection officer of the responsible

External data protection officer of HafenCity University Hamburg:

datenschutz nord GmbH

Konsul-Smidt-Straße 88

28217 Bremen

Email: [office\(at\)datenschutz-nord.de](mailto:office(at)datenschutz-nord.de)

3. The processing of personal data in connection with the Semesterticket/Deutschlandticket

In order to use the offer, S-Bahn Hamburg GmbH requires proof that the respective students are authorised to purchase the Deutschlandticket. This verification of your personal data is carried out at HafenCity University Hamburg by transmitting a CSV file to an SFTP server provided by S-Bahn Hamburg GmbH or its service provider Digital H.

3.1 Data categories

The following data will be transmitted to S-Bahn Hamburg GmbH by using a CSV file:

- Internal ID
- Student number
- Surname, first name
- Date of birth
- Current semester From / To
- Next semester From / To

3.2 Legal Basis

The processing of personal data is based on the fulfilment of a contract, Art. 6 para. 1 lit. b DSGVO.

3.3 Storage period

The data will be transmitted to S-Bahn Hamburg GmbH or its service provider Digital H. Further information on deletion by the contractual partner and the processor can be found in the respective data protection information:

<https://www.hvv.de/en/service/questions-and-answers/semesterticket> and <https://ride-ticketing.de/Datenschutz>.

3.4 Forwarding the data

HafenCity University Hamburg acts as a data intermediary for the student self-administration, represented by the AStA, to S-Bahn Hamburg GmbH and provides a CSV file for this purpose.

4. Your rights

You have the right to information about the personal data stored about you and the right to rectification, erasure or restriction of processing of the data collected by us.

You have the right to object, on grounds relating to your particular situation, at any time to processing of personal data concerning you which is based on point (e) or (f) of Article 6(1) DSGVO.

You have the right to withdraw your declaration of consent under data protection law at any time. The withdrawal of consent shall not affect the lawfulness of processing based on consent before its withdrawal.

Without prejudice to any other administrative or judicial remedy, you have the right to lodge a complaint with a supervisory authority if you are of the opinion that the processing of personal data relating to you infringes the DSGVO.